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Кирилл БУКИН

Неизбежность даль�
нейшего ослабления бело�
русского рубля призна�
ёт даже заместитель
Надежды Ермаковой.
Правда, он надеется,
что спрос на инвалюту
будет ограничивать
ОБЩАЯ НЕЭФФЕК�
ТИВНОСТЬ НАЦИО�
НАЛЬНОЙ ЭКОНОМИ�
КИ!

«Мы будем вынуждены
ослаблять белорусский
рубль»

А ведь только
только
глава президентской адми

нистрации Владимир Макей
выступил с оптимистичес

ким утверждением, что де

вальвации национальной ва

люты больше не будет.

«Салідарнасць» усомни

лась в этом, – и на тебе: наши
опасения подтвердил замес

титель председателя правле

ния Национального банка
Сергей Дубков.

Дело было на II междуна

родном форуме «Рынок капи

тала Республики Беларусь.
Вызовы и возможности», про

ходящем 16 февраля в Минс

ке. Там Сергей Дубков сооб

щил, что ранее запланирован

ный Нацбанком средневзве

шенный обменный курс бело

русского рубля к доллару, ко

торый в 2012 году должен дер

жаться на уровне 1 USD/9150
Br, является наиболее адек

ватным с точки зрения про

центных ставок, сложивших

ся на рынке.

Поскольку сейчас доллар
колеблется в районе 8300

8400 рублей, то навскидку
можно предположить, что
даже по расчетам Нацбанка к
концу года он подорожает при

мерно до 10000 рублей. А это
уже, извините, 20%
ная де

вальвация (пусть и плавная, а

не одномоментная).
Более того, стабильность

курса рубля на данный мо

мент обеспечивается не успе

хами в экономике, а усилия

ми ведомствами Надежды
Ермаковой. Экономист Сер

гей Чалый отметил в интер

вью «Белгазете»: «Нацбанк
оказался в дурацкой ситуа

ции: он должен и рубли поку

пать и доллары. Он вынужден
ограничивать рост курса руб

ля, чтобы не снизить вне

шнюю конкурентоспособ

ность, и поэтому откупает
доллары. Но это приводит к
тому, что в структуре денеж

ной массы рублевый агрегат
увеличивается, оказывает
давление на ставки. И Нац

банк вынужден покупать руб

ли по высоким ставкам, кото

рые он сам же и создал».

– Мы вынуждены сейчас
изымать ликвидность, и я,
как ответственный за смету
Национального банка, чув

ствую себя некомфортно, –
подтвердил Сергей Дубков
(цитируется по interfax.by).
По его словам, избыточная
ликвидность в банковской
системе сформировалась, в
первую очередь, за счет под

готовки к посевным работам
и традиционного для января
замедления активности
субъектов хозяйствования.

Также замглавы Нацбан

ка сказал:

– Мы приобретаем валю

ту, чтобы избежать серьез

ных колебаний курса. Одна

ко производственный цикл
будет запущен, и тогда мы
будем вынуждены ослаблять
белорусский рубль. Но мы
заинтересованы в его мини

мальных колебаниях

Фокусы с сальдо
Дубков «обнадёжил» со


бравшихся еще и тем, что от

носительная стабильность бе

лорусского рубля будет так

же поддерживаться за счет
ограниченного спроса на ин

валюту в условиях общей не

эффективности белорусской
экономики. Правда, подобное
признание из уст одного из
руководителей Национально

го банка шокирует и сеет уве

ренность в мрачном будущем.

При этом надо отметить,
что Дубков очень старался
выражать свои мысли пре

дельно дипломатично. Одним
из подтверждений тому мо

жет служить следующая
фраза: «У нас нет противоре

чий с Минфином, но опреде

ленная несбалансированность
– есть».

В выступлении Дубкова
говорилось, конечно, и о по

зитивных моментах. Однако
обольщаться по поводу состо


яния экономики действитель

но не приходится. Так, в ка

честве одного из своих глав

ных успехов за последнее вре

мя власти приводят значи

тельное уменьшение отрица

тельного внешнеторгового
сальдо по итогам 2011 года.
Однако Дубков уточнил, что
итоговые показатели (сниже

ние дефицита на 71% до 2,2
млрд USD) не учитывают
суммы перечисления в бюд

жет РФ экспортных пошлин
на нефтепродукты и вне

шнюю задолженность пред

приятий. Так что, отрицатель

ное сальдо в 2011
м оказалось,
по нашим прикидкам, в рай

оне 6 миллиардов долларов.
А в официальных отчетах
выглядело так красиво…

Куда ни кинь – всюду рис�
ки

Но и это еще не всё. По
мнению Сергею Дубкова, пос

ле скорой утраты девальваци

онных преимуществ даже ны

нешняя (мы бы сказали, весь

ма относительная) конкурен

тоспособность белорусской
экономики окажется под уг

розой.

Ему вторит заместитель
министра экономики Дмит

рий Голухов:

– Ценой девальвации был
выправлен ряд накопленных
дисбалансов в белорусской
экономике. В ближайшей
перспективе преимущества
девальвации будут исчерпа

ны.

Мало того, Голухов доба

вил, что «неглубокий финан

совый рынок Беларуси дела

ет страну уязвимой к вне

шним шокам: даже неболь

шой приток капитала оказы

вает влияние на ликвидность
и процентные ставки».

Подытожить можно опять
же словами Сергея Дубкова,
который, как сообщает
TUT.BY, констатировал, что
остаются нерешенными про

блемы, несущие в себе серь

ёзные риски. Остаётся толь

ко приветствовать похвальную
честность финансиста, в кор

не отличающуюся от тех ска

зок, которыми белорусов пот

чевал год назад тогдашний
председатель Национального
банка Петр Прокопович.
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«Лукашенко
вполне мог бы
амнистировать
оставшуюся
часть
оппозиции»

Сергей СТАХОВСКИЙ

Лидер «Справедли�
вой России» считает,
что Лукашенко дол�
жен проявить велико�
душие.

По мнению кандида

та в президенты России,
Александру Лукашенко
следует проявить велико

душие и амнистировать
оставшихся в тюрьме оп

позиционеров.

– Мне также извест

но, что те арестованные,
которые написали про

шение о помиловании,
уже выпущены на свобо

ду, 
 сказал в интервью
порталу telegraf.by Сер

гей Миронов. 
 Лукашен

ко вполне мог бы про

явить великодушие и ам

нистировать оставшуюся
часть белорусских оппо

зиционеров.

Вместе с тем политик
поставил под сомнение
определение всех находя

щихся в тюрьмах участ

ников событий президен

тских выборов 2010 года
в Беларуси как политзак

люченных.

По словам Сергея
Миронова, судьбу Алек

сандра Лукашенко дол

жен решать белорусский
народ.

– Я не стану высту

пать в роли оракула даль

нейшей судьбы Алексан

дра Лукашенко, пусть
это сделает сам белорус

ский народ в рамках су

ществующих демократи

ческих процедур. Однако
не исключаю, что его
многолетний опыт рабо

ты в должности прези

дента Республики Бела

русь и сильные личные
качества будут востребо

ваны и в дальнейшем, –
сказал кандидат в прези

денты.

ЗаЗаЗаЗаЗачем белорчем белорчем белорчем белорчем белорууууусскссксскссксской пропагой пропагой пропагой пропагой пропагандеандеандеандеанде
атакатакатакатакатаковать Поовать Поовать Поовать Поовать Польшу?льшу?льшу?льшу?льшу?
Геннадий КОСАРЕВ

В воскресенье вечером
по телеканалу «Бела�
русь�1» был показан но�
вый фильм Агентства
телевизионных ново�
стей «Уроки польского»,
который разоблачает
Польшу и поддержку ею
антироссийских сил в
Беларуси.

Лидер Движения «За сво

боду» Александр Милинке

вич отмечает, что Польша в
свое время пыталась быть сво

еобразным мостом между
Минском и Брюсселем и мно

гое делала для развития диа

лога.

— Польша была одним из
инициаторов «Восточного
партнерства» . Отношения
резко обострились после того,
что произошло в Минске 19
декабря 2010 года. В какой

то степени это месть белорус

ского руководства за твердую
и решительную позицию
польского Министерства ино

странных дел, — полагает по

литик. — В политике и в дип

ломатии такая система не

действует, наоборот, нужно
развязывать узел, а не затя

гивать его еще сильнее. Я ду

маю, это все
таки рецидивы
прошлого. Будущее за диало

гом, за поиском контактов. А
нынешняя политика беспер

спективна для Беларуси.

Политолог Валерий Кар

балевич считает, что суще

ствует одна глобальная при

чина.

— Режиму нужен образ
врага: внешнего или внутрен

него. Список этих врагов есть.
Возможно, составлен какой

то график разоблачений этих
врагов, — полагает эксперт. –
Сначала про БАЖ, потом про
поляков, потом про политзак

люченных

Но почему именно
Польша выбрана среди всех
заграничных врагов?

— Во
первых, в отноше

нии Польши существует оп

ределенная негативная исто

рическая память в массовом
сознании в Беларуси, как,
кстати, и в отношении Герма

нии, — полагает Валерий
Карбалевич. — Затем,
Польша поддерживает бело

русскую оппозицию, возмож

но, более активно, чем другие
государства. В
третьих, есть,

вероятно, какие
то личные
взаимоотношения между
Лукашенко и польским ми

нистром иностранных дел
Сикорским, которые сказыва

ются на отношениях между
государствами».

Как отмечает аналитик

международник Андрей Фе

доров, официальный Минск
считает Польшу страной, ока

зывающей наибольшее со

действие деятельности, наце

ленной на осуществление в
Беларуси цветной револю

ции.

— Не секрет, что Польша
оказывает помощь белорус

ским демократическим си

лам. Но что касается цветной
революции, то она у нас вооб

ще маловероятна, 
 убежден
эксперт. –Что касается послед

ствий телевизионных атак, то
я не думаю, что дело дойдет
до разрыва дипломатических
отношений, хотя отношения
будут холодные, напряжен

ные, что, естественно, плохо
для соседей. Никаких благо

приятных перспектив я не
вижу. Торговые отношения
будут развиваться, бизнес есть
бизнес, а в остальном будет
сохраняться, скажем так, «во

оруженный нейтралитет».

«Белар«Белар«Белар«Белар«Беларууууусь – это наша территория,сь – это наша территория,сь – это наша территория,сь – это наша территория,сь – это наша территория,
практически»практически»практически»практически»практически»

Новый посол Израи�
ля Иосиф Шагал, чье на�
значение в Беларусь выз�
вало скандал, отметил�
ся первыми заявлениями
в нашей стране.

– Для евреев здесь – осо

бая зона. Здесь наши корни,
здесь жили наши предки,
здесь они умерли. Здесь –
наш генокод, – заявил Ша

гал в среду на пресс
конфе

ренции в Минске, добавив,
что для того, чтобы пони

мать это, «не обязательно
быть сионистом», сообщает
interfax.by.

Посол также заметил,
что родственники его жены
также жили в Беларуси.

По мнению израильско

го посла, в Израиле «не надо
пропагандировать отноше

ние к Беларуси».

– Огромная страна, где
жили наши предки – муд


рецы, герои войны. Все ру

ководство Израиля – бело

русы, – добавил Шагал.

Дипломат признал, что
очень хотел бы «увекове

чить память великих евре

ев здесь, например – Голды
Мейер, в Минске до сих пор
нет мемориальной доски на
доме, где она жила».

– Наши корни здесь. Это
наша территория, практи

чески, – заявил Шагал.

Иосиф Шагал – уроже

нец Баку, работал в Израи

ле журналистом, был депу

татом кнессета 17
го созы

ва. Как ранее сообщал «Бе

лаПАН», Высший суд спра

ведливости Израиля 8 ян

варя отклонил иск, подан

ный движением «За чисто

ту власти», против его на

значения послом в Белару

си. Как сообщали израиль

ские СМИ, истцы утверж

дали, что в этом назначении

присутствует конфликт ин

тересов, так как в отноше

нии предложившего эту
кандидатуру министра
иностранных дел Авигдора
Либермана ведется рассле

дование из
за деятельности
бывшего посла Израиля в
Беларуси.

В конце января в интер

вью интернет
телеканалу
ITON TV Иосиф Шагал зая

вил:

– Я лично знаком с Лу

кашенко. С моей точки зре

ния, Лукашенко – это ли

дер. У него есть определен

ные минусы, но чего у него
не отнять, и это подтвердит
белорусский народ, кото

рый голосует нормально,
чтобы там не говорили о
подтасовках, белорусы хоро

шо жили: они получали
зарплаты, пенсионеры –
пенсии, было чисто, эконо

мика прекрасно работала.



3Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  14 лютага 2012  |  №248

ПОЛИТИКА

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко встретился с любимымио встретился с любимымио встретился с любимымио встретился с любимымио встретился с любимыми
Илья ГОРИН

В День всех влюблен�
ных Александр Лука�
шенко приехал на засе�
дание коллегии КГБ,
чтобы услышать ито�
ги работы ведомства
за 2011 год. «Хочу ра�
зобраться, чем живет
главная спецслужба
страны», — обратился
он к чекистам.

С утра 14 февраля
подъезды к зданию Коми

тета Государственной безо

пасности со стороны ули

цы Комсомольской были
перекрыты.

Александр Лукашенко,
прибыв на заседание, зая

вил о серьезных изменени

ях во внешнеполитических
и внешнеэкономических
позициях государства, что
напрямую влияет на ситу

ацию внутри страны.

— Определенная дина

мика — не новая для чеки

стов, руководства страны —
у нас происходит в отноше

ниях с Западом, США, дру

гими государствами. Это
не может не влиять на си

туацию внутри нашей
страны, и это не может не
входить в компетенцию
главной спецслужбы наше

го государства, — заявил
он, выступая на коллегии
КГБ (цитируется по
interfax.by). — Мы стали
членами Единого экономи

ческого пространства, вы
знаете и недостатки, и то
положительное, что про

изошло в связи с этим. Мы
— члены ОДКБ. И там, не
без настойчивого влияния
Беларуси, происходят
очень серьезные измене

ния в этом военно
полити

ческом блоке.

Перед заседанием кол

легии Лукашенко встре

тился с руководством КГБ,
которое ему «доложило о
работе наиболее специфи

ческих подразделений —
разведки и контрразведки,
об успехах, недостатках,
планах на будущее».

— Вы знаете, что мы
приняли серьезные реше

ния по развитию нашей
внешней разведки, контр

разведки. Не думаю, что

это является секретом для
наших противников, — за

явил он.

Обращаясь к слушате

лям, Лукашенко заявил,
что главное для него состо

ит в том, чтобы послушать
их:

— Хочу разобраться,
чем живет главная спец

служба страны.

КГБ в 2011 году пресек
деятельность 23�х сотруд�
ников и агентов иностран�
ных спецслужб

Прозвучало, что чекис

ты вскрыли 33 вербовоч

ных подхода к белорус

ским гражданам со сторо

ны иностранных разведок,
сообщили interfax.by в
Центре информации и об

щественных связей КГБ
(ЦИОС КГБ).

— Это позволило упре

дить и не допустить совер

шения белорусскими
гражданами тяжких пре

ступлений и защитить
жизненно важные интере

сы государства от посяга

тельств иностранных спец

служб, — сказал в ЦИОС.

В белорусском КГБ от

метили, что «именно на
предупреждение и профи

лактику, недопущение
втягивания наших сограж

дан в шпионскую деятель

ность, направлено внима

ние контрразведки Коми

тета».

Однако, продолжили
там, «уже совершенные
преступления не могут ос

таться безнаказанными».
В этой связи в ЦИОС про

информировали, что в про

шлом году за измену госу

дарству, выразившуюся в
форме шпионажа, Верхов

ным судом осужден и при

говорен к 7 годам лишения
свободы гражданин Бела

руси, который «продавал
информацию об оборонном
потенциале государства,
будучи завербованным од

ной из спецслужб стран
НАТО».

Также прозвучало, что
в 2011 году выявлен «ряд
попыток проникновения к
государственным секре

там специальных служб,
иных организаций и от

дельных представителей
иностранных государств».

Главный приоритет: не�
допущение навязывания

стране политического кур�
са извне

КГБ считает своим
главным приоритетом в
нынешнем году обеспече

ние безопасности и свобо

ды волеизъявления бело

русских граждан в ходе
предстоящих парламентс

ких выборов и защиту кон

ституционного строя стра

ны.

— В 2012 году деятель

ность по защите конститу

ционного строя Беларуси,
недопущению навязыва

ния извне республике по

литического курса, не от

вечающего ее нацио

нальным интересам, оста

ется нашим главным при

оритетом, — отмечается в
материалах Центра инфор

мации и общественных
связей КГБ (ЦИОС КГБ),
подготовленных к колле

гии Комитета госбезопас

ности.

Там отметили, что к на

стоящему времени приня

ты меры «по переориента

ции деятельности КГБ по
борьбе с преступностью и
обеспечению безопасности
конституционных основ
государства в экономичес

кой сфере – в плоскость
работы спецслужбы».

В частности, пояснили
в ЦИОС, осуществляется
«контрразведывательное
сопровождение наиболее
значимых госпрограмм и
поручений президента, на
вало
 и градообразующих
предприятиях выявляют

ся и совместно с госорга

нами и администрациями
локализуются очаги неста

бильности».

В КГБ также сообщили
о выявленных предпосыл

ках «к нанесению ущерба
национальным интересам
при реализации иностран

ными компаниями инвес

тиционных проектов на
ряде крупных предприя

тий Беларуси, финансовые
нарушения в функциони

ровании товаропроводя

щих сетей крупных экс

порто
ориентированных
производств республики».
В результате этого, проин

формировали в ЦИОС,
органами госбезопасности
предотвращено «необосно

ванное расходование гос

средств на сумму более $

173 млрд 137 млн и 2,7
млн евро»”.

«Удалось не допустить
сползания страны «в зону
политического и экономи�
ческого хаоса»

КГБ считает главным
результатом своей работы,
во взаимодействии с дру

гими субъектами нацио

нальной безопасности, со

хранение стабильности и
устойчивости политичес

кой системы страны в ми

нувшем году, который, по
мнению сотрудников КГБ,
был непростым.

— Совместными дей

ствиями всех госорганов,
скрепленными политичес

кой волей президента стра

ны, нам удалось преодо

леть этот сложнейший
этап, сохранить контроль и
управление над развитием
ситуации, не допустить
сползания страны в зону
политического и экономи

ческого хаоса, — отмечает

ся в итоговых материалах
чекистов.

Как отметили в КГБ, в
числе наиболее негатив

ных факторов развития
ситуации в минувшем
году явилось «грубое вме

шательство извне во внут

ренние дела Республики
Беларусь, давление на
власть».

Была отмечена «акти

визация попыток лидеров
радикальных политизиро

ванных группировок инс

пирировать массовые про

тестные выступления
граждан и раскачать ситу

ацию, в том числе через со

циальные сети».

Анализируя ситуацию
минувшего года, в КГБ
также отметили «беспре

цедентную компромета

цию органов управления
государством, в первую
очередь — институтов пре

зидента, КГБ и МВД, а так

же стремление «пятой ко

лонны» паразитировать на
временных трудностях в
социально
экономической
сфере, раздуть волну кри

зисной истерии».

В КГБ подчеркнули,
что «белорусский народ,
несмотря на все старания
«пятой колонны» и их за

рубежных спонсоров, про

демонстрировал в очеред

ной раз мудрость».
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ХХХХХотят ли белоротят ли белоротят ли белоротят ли белоротят ли белорууууусские предпринимателисские предпринимателисские предпринимателисские предпринимателисские предприниматели
продаваться за российские рпродаваться за российские рпродаваться за российские рпродаваться за российские рпродаваться за российские рууууублиблиблиблибли
Андрей САКОВИЧ

Национальная валю�
та разочаровала бело�
русских предпринима�
телей — по разным оцен�
кам они потеряли как
минимум 20% капита�
лов в результате де�
вальваций 2011 года. У
бизнеса возникает жела�
ние сменить экономичес�
кую точку опоры. Боль�
шинство предпринима�
телей работает с Росси�
ей. Реальную цену кажу�
щейся стабильности,
которую должен дать
российский рубль, а так�
же, какая валюта в кар�
манах у белорусов, изу�
чает «Завтра твоей
страны».

С российским рублем
белорусы заживут весело

Председатель союза
юридических лиц «Респуб

ликанская конфедерация
предпринимательства»
Виктор Маргелов подтверж

дает: есть немало предпри

нимателей, которые весьма
охотно поддерживают вве

дение российского рубля в
Беларуси.

— Это правда, — гово

рит лидер предпринимате

лей. – Они думают: будет у
нас российский рубль, тог

да и жить будем весело и
богато.

Такие настроения, по
мнению Виктора Маргело

ва, являются проявлением
элементарного недопонима

ния многих процессов.

— Говорят, будет тенден

ция к выравниванию зарп

лат. Я всегда пытаюсь осту

дить пыл таких «оптимис

тов»: да, будут у вас доходы
и зарплата в российских
рублях, но когда поймете,
сколько вы будете иметь –
прослезитесь, — отмечает
руководитель предприни

мательского объединения.

Итак, те, кто разбирает

ся в экономике и политике,
«против» введения россий

ского рубля. А те, у кого
мышление простого обыва

теля – конечно, «за».

— Причем массово, —
замечает эксперт.

Переконвертировать ва

люту – небольшая плата за
суверенитет

Конечно, российский
рубль на фоне белорусского
проявил себя за последние
годы более позитивно. Ре

сурсы, которыми распола

гает Россия, обеспечивают
ему большую стабильность,
его проще конвертировать.
Насколько оправдан такой
прямолинейный «обыва

тельский» подход?

— Все упирается в реаль

ный уровень жизни и раз

вития экономики отдельно
взятой страны. А они суще

ственно отличаются. Пере

конвертировать деньги,
чтобы закупить товар, —
это небольшая плата за су

веренитет, национальную
самостоятельность, 
 отме

чает Виктор Маргелов.

Его позиция: если бело

русы хотят самостоятельно
пробиваться в это мире, то
надо однозначно оставаться
со своим рублем. Если же
признают, что ничего собой
не представляют как госу

дарство, как нация, тогда
надо переходить на россий

ский рубль.

— У нас, к сожалению,
иногда отсутствует хотя
бы упрощенное нормаль

ное понимание, для чего
живет человек. А ведь
главное – осознание при

надлежности к определен

ной группе 
 нации. Если
нет такого, нация не име

ет будущего, — считает
лидер предпринимателей.
— Экономические диви

денды не спасут.

Подобный космополи

тизм 
 одна из самых страш

ных опасностей, что может
угрожать стране.

Цена кажущейся ста

бильности, которую должен
дать российский рубль,
очень высока. По мнению
эксперта, даже эмиссия бе

лорусского рубля при всем
своем вреде для денежно

кредитной сферы, принесла
и определенную пользу –
она предоставила экономи

ке определенный импульс.
Если эмиссионный центр
будет в Москве, ничего по

добного ожидать не прихо

дится.

Предприниматели со�
гласны на евро

Председатель совета
республиканского обще

ственного объединения
«Перспектива» Анатолий
Шумченко, уверен, что аб

солютное большинство пред

принимателей, с которыми
работает «Перспектива»,
реагирует на вероятность
введения российского руб

ля резко отрицательно. Они
считают это чисто полити

ческим вопросом, который
только повредит стране, се

рьезно подорвет ее сувере

нитет.

– У наших предприни

мателей нет особого дове

рия к России, и, соответ

ственно, к российскому
рублю. Что бы там о нас ни
говорили, возить товары
для нас – не главное. Мы
понимаем, что такое суве

ренитет, осознаем его цен

ность. Понимаем, что если
перейдем на российский
рубль, то наша страна на
этом закончится.

Опросы показывают, что
уровень доверия к Евросо

юзу у предпринимателей
гораздо выше, и никто бы
особо не протестовал против
перехода на евро.

Переход на российский
рубль закроет дверь в Ев�
ропу

Председатель Минско

го столичного союза пред

принимателей и арендато

ров Владимир Карягин от

метил, что правительство
само сделало все, чтобы по

дорвать доверие к белорус

скому рублю .

— При разработке На

циональной платформы
бизнеса мы тоже получали
от предпринимателей мно

го обращений, в которых
они просили поставить пе

ред правительством требо

вание перейти на российс

кий рубль, — говорит Вла

димир Карягин. – Но все, в
том числе и предпринима

тели, должны понимать,
что таким образом мы при

вяжемся к тем процессам,
которые идут в России. А
они во многом деструктив

ны. Нет уверенности, что
через год
полтора в сосед

ней стране не будет соци

альных потрясений и ново

го передела собственности.
Кроме того, мы полностью
закроем дверь в Европу.
Надо ли нам это?

По мнению лидера
предпринимателей, вопрос
российского рубля в Бела

руси – актуальный, важный
и опасный. Ведь у страны
все еще есть реальная воз

можность развивать свой
суверенитет, одним из ат

рибутов которого является
собственная валюта.

— Но если даже люди,
в руках которых находится
судьба нашего рубля, так
пренебрежительно к нему
относятся, то, действитель

но, у других возникает же

лание сменить экономичес

кую точку опоры и заме

нить белорусский рубль ва

лютой другой страны – дол

ларом, евро или российс

ким рублем, 
 резюмирует
Владимир Карягин.

Власть сама стимулиру�
ет популярность российс�
кого рубля
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Анатолий Шумченко

считает, что государство
само провоцирует нараста

ние в предпринимательс

кой среде настроений в
пользу российского рубля.
Оно продолжает проводить
такую политику по отноше

нию к малому бизнесу, что
Россия стала для предпри

нимателей единственным
«окном» для бизнеса, а ра

бота через эту страну –
единственной возможнос

тью хоть что
то зарабаты

вать.

— Абсолютное боль

шинство предпринимате

лей работает через Россию,
ввозит товары из Китая че

рез российские терминалы
и границы. Действительно,
с экономической точки зре

ния в этом плане было бы
проще, но предпринимате

ли никогда не обменяют су

веренитет страны на мни

мые экономические выго

ды. Хотя, само собой, есть
и такие, кто придержива

ется иного мнения. Но их
меньшинство. Никто за
российский рубль прода

ваться не хочет, 
 сказал эк

сперт.

Белорусы выбирают
доллар

Руководитель аналити

ческого центра «Страте

гия» Леонид Заико доволь

но скептически относится
к перспективе введения
российского рубля в Бела

руси. Хотя сам он призна

ет, что после таможенных
и экономических союзов
следующим этапом дол

жен стать союз валютный.
Однако он вовсе не должен
базироваться именно на
российском рубле.

— А насчет отношения
жителей Беларуси к рос

сийскому рублю и целесо

образности его ввода в на

шей стране… Давайте ос

тановим человека на ули

це и попросим показать
карманы. Что там у него
там, российские рубли
будут? Нет, доллары, 
 от

мечает Леонид Заико. – В
Беларуси именно доллар
на 80% является мерой
стоимости. Да и в отноше

ниях с Россией во многом
та же ситуация. Нефть мы
там покупаем не за бело

русские рубли и не за рос

сийские, а за доллар. Так
что люди давно уже сами
ввели в Беларуси доллар в
обращение, а не российс

кий рубль.

«Пилите золотую гирю и«Пилите золотую гирю и«Пилите золотую гирю и«Пилите золотую гирю и«Пилите золотую гирю и
к первому мая снимайте вклады»к первому мая снимайте вклады»к первому мая снимайте вклады»к первому мая снимайте вклады»к первому мая снимайте вклады»
Сергей БАЛАЙ

Экономисты отмеча�
ют возрастающий инте�
рес белорусов к рублевым
вкладам. Потребительс�
кий ажиотаж декабря�
января сменяется зати�
шьем, а эксперты совету�
ют вкладывать белорус�
ский рубль на рублевые
депозиты.

Объем наличных бело

русских рублей, находящих

ся в обращении, за месяц сни

зился на 8,4%, что на 1 фев

раля составило 6146,5 млрд.
рублей, – сообщает денежно

кредитная статистика Нац

банка. В качестве основной
причины уменьшения де

нежной массы в обороте экс

перты видят изменение на

строений населения. Так ли
это, «Салідарнасць» поинте

ресовалась у руководителя
общественного объединения
«Аналитический центр
«Стратегия» Леонида Заико.

– Первый фактор – это,
безусловно, снижение поку

пательской потребности насе

ления, – считает эксперт. –
Я сам помню, как передо

мной в магазине под Новый
год человек покупал продук

тов на миллион. Сейчас
вспышка закончилась, к фев

ралю спрос уменьшился.
Снизилась и потребность в
наличных деньгах.

В качестве еще одного
фактора, повлиявшего на
снижение массы наличных
денег, экономист называет
новые системы безналично

го расчета.

– Технологии безналич

ного расчета, дебетовые кар

ты, расчеты через систему
«Visa» и «Белкарт» уменьша

ют потребность населения в
наличности, – отмечает Лео

нид Заико. – Если система
работает грамотно, то налич

ные деньги будут иметь вов

се условное значение.

Но в качестве основной
причины уменьшения на

личных рублей собеседник
называет высокие процент

ные ставки рублевых депози

тов.

– Сейчас в Беларуси есть
уникальная возможность бы

стро заработать деньги, – от

мечает эксперт. – Если вло

жить миллион под 5% в ме

сяц, можно получить 150 ты

сяч за три месяца.

По мнению Леонида За

ико высокие проценты –
краткосрочный тренд, кото

рый не дает среднесрочной и
долгосрочной картины.

– Поводы для «напряжен

ки» есть. Это и скорый рост
базовой величины, и рост за

работной платы, считает экс

перт. – Все будет зависеть от
того, как поведет себя насе

ление и как правительство в
результате благодарно развя

жет инфляцию.

Однако, по словам Леони

да Заико, до апреля–мая вы

сокая ставка по рублевым де

позитам сохранится.

– Если хотите грамотно
вложить деньги, то самая вы

сокая процентная ставка в Гре

ции, затем можно держать на
заметке Пакистан. В зоне евро
ставка низкая – всего 1,8 %. У
американцев не намного боль

ше – 2%. В Венесуэле – 6,5%.
Низкие проценты в Японии,
и Германии. Словом, деньги в
Европу отправлять не стоит.
Чудовищные доходы за корот

кий срок предлагает лишь
Нацбанк. Поэтому, продол

жайте пилить золотую гирю,
но к Первомаю снимайте вкла

ды и на парад, – с иронией со

ветует аналитик.

Министр финансов рассказалМинистр финансов рассказалМинистр финансов рассказалМинистр финансов рассказалМинистр финансов рассказал
о единственном варианте выхо единственном варианте выхо единственном варианте выхо единственном варианте выхо единственном варианте выходаодаодаодаода
страны из кризисастраны из кризисастраны из кризисастраны из кризисастраны из кризиса

Андрей Харковец
считает, что Беларусь
может выйти из кризи�
са только через обеспече�
ние профицита внешней
торговли.

– В 2012 году необходи

мо обеспечить профицит
внешней торговли в сумме
,3
1,5 млрд. Это единствен

ный выход страны из кри

зиса, – заявил Харковец,
выступая в среду в Минске
на расширенном заседании
коллегии Минфина, сооб

щает interfax.by.

Министр подчеркнул,
что «в 2011 году макроэко

номическая несбалансиро

ванность привела нацио

нальную экономику к кри

зису». В числе наиболее

эффективных антикризис

ных мер, он назвал переход
к свободному курсообразо

ванию, двукратное сокраще

ние эмиссионной поддерж

ки экономики, ужесточение
денежно
кредитной и бюд

жетной политики, а также
расширение приватизаци

онных процессов.

Министр финансов так

же сообщил, что половина
получателей госсредств не
выполняют условий оказа

ния господдержки.

– У нас целый ворох
примеров неэффективного
расходования государствен

ных средств – около 50%
предприятий не выполняют
условия оказания господ

держки, – сказал Харковец.
В рамках ужесточения бюд


жетной политики планиру

ется реформировать меха

низм финансирования бюд

жетных отраслей.

При этом финансовые
органы перейдут к аудито

эффективности, как меха

низму оценки результата
использования средств госу

дарства получателями.
Кроме того, финансирова

ние новых региональных
проектов будет осуществ

ляться только после возвра

та ранее выданных ресурсов.

– Выдача новых креди

тов обуславливается возвра

том ранее полученных.
Бюджет не будет донором
регионов при такой ситуа

ции (невозврат ранее при

влеченных госсредств), –
подчеркнул Харковец.
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ОБЩЕСТВО

«Общество на грани раск«Общество на грани раск«Общество на грани раск«Общество на грани раск«Общество на грани раскооооола.ла.ла.ла.ла.
И все из−за хИ все из−за хИ все из−за хИ все из−за хИ все из−за хоккоккоккоккоккея»ея»ея»ея»ея»
Руслан ГОРБАЧЕВ

Политически актив�
ная часть белорусов не
может сойтись во мне�
нии: нужно ли высту�
пать за перенос из стра�
ны чемпионата мира�
2014 по хоккею? Почему
одни хотят, чтобы их
оставили без топ�тур�
нира, а другие утверж�
дают, что «такой хок�
кей» нам нужен? «Салі�
дарнасць» изучила аргу�
менты «за» и «против».

Напомним, в мае 2009
года на конгрессе Между

народной федерации хок

кея (IIHF) Беларусь впер

вые получила право стать
хозяйкой чемпионата
мира по хоккею – в 2014
году. Но события после

дних президентских выбо

ров могут кардинально из

менить ситуацию.

В мае 2011 года Евро

парламент призвал IIHF
не проводить чемпионат
мира в Беларуси, пока
Александр Лукашенко
«не выпустит всех полити

ческих заключенных». В
январе 2012 года прези

дент США утвердил новую
редакцию Акта о демокра

тии в Беларуси, где Со

единенные Штаты также
призвали IIHF отменить
решение о проведении
чемпионата мира в Бела

руси.

IIHF на эти призывы
пока не реагирует. По сло

вам его президента Рене
Фазеля, международная
федерация «находится в
стороне от политических
дискуссий». Примеров
переноса турниров такого
уровня по политическим
мотивам также не было.
Но точка в этом вопросе,
судя по активности сторон

ников отмены чемпионата
мира в Беларуси, похоже,
еще не поставлена.

Аргументы за перенос
ЧМ�2014 по хоккею из Бе�
ларуси

«Проведение чемпиона

та мира по хоккею в то вре

мя, когда в тюрьмах Бела


руси находятся десятки по

литзаключенных, в том
числе два кандидата в пре

зиденты, когда в стране
становятся нормой избие

ние мирных граждан, пыт

ки, психологическое и фи

зическое насилие, являют

ся прямой поддержкой
диктаторского режима Лу

кашенко» (Участники про

шедшего 19 января в Мин

ске круглого стола по осво

бождению белорусских по

литзаключенных).

Типичный пример офи�
циальной пропаганды,
связанный с хоккеем

«Идея интересная. Это
и не экономические санк

ции, и по народу они не
ударят. Зато ударят по
главному хоккеисту»
( g o l o s _ r a z u m a ,
forums.tut.by)

«Что значит «спорт вне
политики»? Это примерно
тоже самое, как твой сосед
истязает свою семью, мо

рит голодом и унижения

ми, а ты сидишь у него на
кухне, разливаешь с ним
белую, нарезаешь салко,
смотришь хоккей по теле

визору...» (гадски папа,
date.bs)

«Я, белорус, уже ли

шен возможности посе

щать концерты любимых
белорусских же музыкаль

ных коллективов. И никто
со мной не считается, ни

кому дела нет до того, что
политика – это одно, а твор

чество, пускай и не угод

ное власти, – совсем дру

гое… Так что пускай на сво

ей шкуре прочувствует,

что это такое» (Bеaver,
forums.tut.by)

«“Дождя инвестиций”
из
за границы мы не дож

демся, все за свой счет, в
т.ч. и гостиницы, которые
будут пустовать. Загляни

те в минские больницы, у
вас совести хватит боль

ным посмотреть в глаза.
Если в стране политичес

кий беспредел и гиперин

фляция, никакой ЧМ не
принесет радости жите

лям страны. ЧМ ради меч

ты одного человека – слиш

ком дорогая жертва для
страны» (Goga, Хартия
97)

«В Южно
Африканс

кой республике, пока там
был апартеид, не проводи

лось ни одно международ

ное соревнование. И это
тоже помогало исправле

нию дикой социальной не

справедливости» (Алек

сандр Бухвостов, профсо

юзный активист, «Бело

русский партизан»)

«Перенос или угроза
переноса чемпионата мира
может серьезно повлиять
на действия режима. Про

ведение турнира Лука

шенко будет позициониро

вать как свою личную по

беду, признание того, что
Беларусь под его руковод

ством идет правильным
путем. Если этот чемпио

нат в Беларуси состоится,
это будет пляской на кос

тях» (Никита Лиховид,
бывший политзаключен

ный)

Аргументы против пе�
реноса ЧМ�2014 по хоккею
из Беларуси

«Не ведаю як вам, але
мне вельмі хочацца
схадзіць з дзіцем і пагляд

зець чэмпіянат свету па
хакеі» (Zeelon,
forums.tut.by)

«Я не бачу, каб перанос
чэмпіяната свету па хакеі
неяк мог выправіць цяпе

рашнюю сітуацыю. Акра

мя таго, памятаю з дзяцін

ства, як на Алімпіяду
84 у
Лос
Анджэлесе ў складзе
футбольнай савецкай ка

манды павінны былі пае

хаць некалькі гульцоў
мінскага «Дынама», за
якое я тады хварэў. Але
СССР адмовіўся ад удзелу

ў Алімпіядзе, і я не змог
пабачыць любімых футба

лістаў на Алімпіядзе. Мне
было вельмі непрыемна. Не
хацелася б, каб у падобнай
сітуацыі апынуліся сён

няшнія дзеці» (Алесь Чи

гирь, общественный акти

вист, Бобруйск)

«Выступать за запрет на
проведение ЧМ по хоккею
– это, в первую очередь,
свинство и плевок в сторо

ну себе подобных людей,
которых, избавив от этого
события, сделают еще
больше пострадавшими от
жЭстачайшЭго политичес

кого режима» (Kvetachka,
charter97.org)

«Опять кто
то пытается
смешать спорт и политику!
Никаких причин лишать
наших болельщиков тако

го зрелища я не вижу. Они
его тоже давно заслужи

ли» (Михаил Грабовский,
дважды лучший хоккеист
Беларуси, «Прессбол»)

«Нашы хлопцы, пака

заўшы нядрэнныя вынікі ў
папярэднія гады, заслу

жылі таго, каб гэты чэмпі

янат прайшоў і на іх род

най зямлі» (аматар хакея,
charter97.org)

«Независимо от того,
кто у власти, люди имеют
право на гордость за свою
страну хоть в чем
то…» (аб

в...я, forums.tut.by)

«Дается единственный
шанс показать иностран

цам реалии жизни в Бела

руси! А то они знают ее
только через интернет,или
же поставлена задача лю

быми способами не допус

тить приезда иностран

цев!? Зачем?! Пусть загра

ница сама увидит как
здесь дела» (Беларус,
charter97.org)

«Общество на грани
раскола.... и все из
за хок

кея» (Army of ISRAEL,
forums.tut.by)

«Безумоўна, чэмпіянат
свету па хакеі будзе выка

рыстаны Лукашэнкам і
дзеля сваёй асабістай па

пулярнасці. Аднак для
краіны гэта вельмі знач

ная падзея, якая будзе
сведчыць пра Беларусь як
пра незалежную, самас

тойную дзяржаву, пра яе
больш шырока даведаюц

ца ў свеце. У дадзеным
выпадку гэта нашмат важ

ней» (Алексей Янукевич,
председатель партии
БНФ)
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КОММЕНТАРИИ

Алиса и РыцарьАлиса и РыцарьАлиса и РыцарьАлиса и РыцарьАлиса и Рыцарь

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Время от времени
Алиса останавлива�
ясь, чтобы помочь бед�
ному Рыцарю, кото�
рый не слишком�то хо�
рошо держался за эти
выборы, да и в полити�
ке вообще.

Стоило ему засомне

ваться в идее бойкота (а он
то и дело сомневался), как
Рыцарь тут же падал впе

ред, не мог понять, куда
идёт, терял цель. А если
набирался решительнос

ти (обычно это происходи

ло рывком) Рыцарь тотчас
влетал назад — во време

на, когда у него не было
шансов.

В остальном он совсем
неплохо держался в поли

тике — только временами
валился еще и набок. Па

дал он, как правило, пря

мо на Алису — поэтому
она вскоре решила в этот
раз не держаться слиш

ком близко к большой по

литике.

В пятый раз помогая
Рыцарю поднять электо

ральный рейтинг с земли,
она рискнула заметить:

— Вы, должно быть, не
очень разбираетесь в по

литике, выборов избегае

те?

Рыцарь очень удивил

ся.

— Почему ты так ду

маешь? — спросил он дро

жащим от обиды голосом.
Я в политике давно, — от

вечал Рыцарь торжествен

но. — Очень давно!

— Ах, вот как! — ска

зала Алиса как могла сер

дечнее.

Больше она ничего не
могла придумать. Они про

должали свой путь молча.
Рыцарь ехал, крепко зак

рыв глаза, Алиса с трево

гой ждала, когда он снова
опять упадет в бойкот.

— Великое искусство
большой политики, —
сказал вдруг громко Ры

царь и взмахнул правой
рукой, — заключается в
том, чтобы держать...

Он замолчал так же
внезапно, как и начал, по


тому что свалился. В бой

кот. Алиса перепугалась
и, помогая ему подняться,
взволнованно спросила:

— Вы ничего себе не
сломали?

— Ничего существен

ного, — отвечал Рыцарь,
словно одни — другие
парламентские выборы не
идут в счёт. — Как я и го

ворил, великое искусство
большой политики зак

лючается в том, чтобы...
правильно держать равно

весие при поджопниках.
Вот так... Он ославил узел
галстука, повернулся
спиной и распростер руки
в стороны, чтобы показать
Алисе, что он имеет в
виду, — на этот раз он
упал навзничь.

И, пока Алиса ставила
его на ноги, он, не пере

ставая, бормотал:

— Я в политике много.
Очень много!

Тут Алиса потеряла
терпение.

— Нет, это просто
смешно! — воскликнула
она. — Вам бы попробовать
самому проголосовать!
Знаете, попробуйте сами
сделать выбор из предла

гаемого!

— А что, это труднее,
чем когда выбирают тебя?
— заинтересовался Рыцарь
и задумался. И хорошо
сделал, а то свалился бы
опять в бойкот.

— О, гораздо труднее,
— Рыцарь рассказывал все
это так серьезно, что Али

са не посмела улыбнуться.

Наступило молчание.
Немного спустя Рыцарь
произнес:

— Я сделал много заме

чательных открытий. Ты,
конечно, заметила, когда
меня поднимала, что я о
чем
то думал? В этот миг я
как раз изобретал новую
стратегию избирательной
кампании. Хочешь послу

шать?

— Пожалуйста, — ска

зала Алиса вежливо.

— Понимаешь, я рас

суждал так: единственная
трудность в избирателе —
как ему проголосовать за
тебя. Сам
то я за себя и

так! Значит, так: сначала
избиратель голосует про

тив того, кто против меня.
Потом ему ничего не ос

таётся, как выбрать меня,
правда? И перемахиваем
на ту сторону власти!

— Но вам не кажется,
что все это не так
то про

сто? — с сомнением ска

зала Алиса.

— Я еще не пробовал,
— отвечал серьезно Ры

царь, — и ничего не могу
сказать наверняка... Но
ты, пожалуй, права, это
не очень просто. Эта
мысль его так огорчила,
что Алиса поспешно пере

менила тему, но Рыцарь
всё же опередил.

— Самым остроумным
моим изобретением была
прозрачная урна для голо

сования! Я изобрел её не

сколько лет назад, когда
смотрел репортаж о выбо

рах в Украине!

— И успели пригото

вить к нашим выборам? —
спросила Алиса. — Вот
это быстрота!

— Нет, — протянул за

думчиво Рыцарь, — пока
не успели! Боюсь, что во

обще никогда не пригото

вят! А какое это было ост

роумное изобретение!

— А в чем секрет этих
прозрачных урн? — спроси

ла Алиса, желая хоть как
то
его приободрить. Она уви

дела, что бедный Рыцарь
совсем пал духом.

— В основном психоло

гический, — отвечал Ры

царь со стоном. — Ты заг

рустила? Давай я спою тебе
в утешение песню.

— А она очень длинная?
— спросила Алиса.

— Она длинная, — отве

тил Рыцарь, — но очень,
очень красивая! Когда я ее
пою, все рыдают и голосу

ют... или...

— Или что? — спросила
Алиса, не понимая, почему
Рыцарь вдруг остановился.

— Или... не голосуют.
Заглавие этой песни назы

вается “Черные списки
невъездных”.

— Вы хотите сказать —
песня так называется? —
спросила Алиса, стараясь
заинтересоваться песней.

— Нет, ты не понима

ешь, — ответил нетерпе


ливо Рыцарь. — Это заг

лавие так называется. А
песня называется “С го

рем пополам!” Музыка
собственного изобрете

ния!

С этими словами он,
медленно отбивая такт
рукой, запел с выражени

ем блаженства на своем
добром лице о политичес

кой ситуации в стране.

Из всех чудес, которые
видела Алиса в своих стран

ствиях по Зазеркалью, яс

нее всего она запомнила
это. Многие годы спустя
сцена эта так и стояла пе

ред ней, словно все это слу

чилось только вчера: крот

кие голубые глаза и мягкая
улыбка Рыцаря, заходящее
солнце, запутавшееся у
него в волосах, ослепитель

ный блеск доспехов.

— А музыка вовсе не
его изобретения, — поду

мала Алиса. — Я эту му

зыку знаю. Это песня “Я
все вам отдал, все, что
мог...”. Она стояла и вни

мательно слушала Рыца

ря, но рыдать — не рыда

ла.

…. Спасибо вам за то,
что вы меня проводили...
И за песню... Она мне
очень понравилась, —
сказала Алиса.

— Надеюсь, — прого

ворил Рыцарь с сомнени

ем. — Только ты почему

то не очень рыдала. И Ры

царь медленно поехал на

зад в сторону площади
Бангалор.

— Боюсь, что он очень
скоро упадет духом. Так,
кажется, он сказал, — по

думала Алиса, глядя ему
вслед. — Ну, конечно!
Опять упал... Но только не
духом, а, как всегда, в
бойкот. Но в политику он
опять возвращается легко.

Так она размышляла,
глядя, как Рыцарь падает
то в одну сторону, то в
другую. После четверто

го или пятого падения он
подъехал к повороту, она
помахала ему платком и
подождала, пока он не
скрылся из вида.

— Надеюсь, это его
приободрило, — подума

ла Алиса.

MALISHEVSKY.
LIVEJOURNAL.COM
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СПОРТ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Ренан БрессанРенан БрессанРенан БрессанРенан БрессанРенан Брессан
вызван в сборную Беларвызван в сборную Беларвызван в сборную Беларвызван в сборную Беларвызван в сборную Беларууууусисисисиси
Игорь ПОТАПЧУК

Главный тренер
сборной Беларуси по
футболу Георгий Конд�
ратьев пригласил бра�
зильца с белорусским
паспортом на матч с
Молдовой.

Дебют Ренана Брессана
за нашу национальную ко

манду может состояться 29
февраля. В этот день бело

русы сыграют с молдована

ми в турецком городе
Лари.

Полузащитник БАТЭ
Брессан в прошлом сезоне
был назван лучшим игро

ком национального чемпи

оната. Но разрешение
ФИФА выступать за сбор

ную Беларуси бразилец
получил только в январе
2012
го.

Помимо Ренана Бресса

на на матч против Молдо

вы вызваны:

Вратари 
 Жевнов
Юрий (“Зенит”, Санкт
Пе

тербург), Веремко Сергей
(“Крылья Советов”, Сама

ра);

Защитники 
 Шитов
Игорь (“Динамо”, Москва),
Мартынович Александр
(“Краснодар”), Пласкон

ный Павел (“Динамо”,
Минск), Филипенко Егор
(“Спартак”, Москва), Вер

ховцов Дмитрий (“Крылья
Советов”, Самара), Борда

чев Максим (БАТЭ, Бори

сов);

Полузащитники 
 Тру

било Виталий (“Славия”,
Прага), Тигорев Ян (“Локо

мотив”, Москва), Корыть

ко Владимир (“Динамо”,
Брянск), Кульчий Алек

сандр (“Краснодар”), Кис

ляк Сергей (“Рубин”, Ка

зань), Стасевич Игорь
(“Динамо” Минск), Кривец
Сергей (“Лех”, Познань),
Путило Антон (“Фрай

бург”), Ситко Павел
(“Шахтер”, Солигорск),
Нехайчик Павел (“Дина

мо”, Москва), Жавнерчик
Максим (“Кубань”, Крас

нодар);

Нападающие 
 Родионов
Виталий (БАТЭ, Борисов),
Корниленко Сергей (“Кры

лья Советов”, Самара).

А на сбор олимпийской
дружины Георгий Кондра


тьев пригласил следую

щих игроков:

Вратари 
 Гомелько Ар

тем (“Локомотив”, Моск

ва), Гутор Александр
(БАТЭ, Борисов);

Защитники 
 Веретило
Олег, Политевич Сергей
(оба 
 “Динамо”, Минск),
Поляков Денис (БАТЭ, Бо

рисов), Кузьменок Игорь
(“Гомель”), Козлов Алек

сей (“Торпедо
БелАЗ”,
Жодино), Витус Максим
(“Неман”, Гродно), Гайду

чик Виталий (“Динамо”,
Брест);

Полузащитники 
 Дра

гун Станислав, Перепечко
Александр (оба 
 “Дина

мо”, Минск), Сиваков Ми

хаил (“Зульте
Варегем”,
Бельгия), Бага Дмитрий,
Гордейчук Михаил (оба 

БАТЭ, Борисов), Алексие

вич Илья (“Гомель”), Соло

вей Артем (“Торпедо
Бе

лАЗ”, Жодино);

Нападающие 
 Скавыш
Максим (БАТЭ, Борисов),
Кибук Виталий (“Дина

мо”, Минск), Хващинский
Владимир (“Динамо”,
Брест), Зубович Егор
(“Ягеллония”, Белосток).

«Барселона» уж«Барселона» уж«Барселона» уж«Барселона» уж«Барселона» уже одной ноге одной ноге одной ноге одной ноге одной ногойойойойой
в четвертьфиналев четвертьфиналев четвертьфиналев четвертьфиналев четвертьфинале
Игорь ПОТАПЧУК

14 февраля состоя�
лись первые матчи
плей�офф Лиги чемпио�
нов.

Внимание болельщи

ков было приковано к Ле

веркузену, где местный
«Байер» принимал «Бар

селону», которую в после

днее время лихорадит.
Но, если в чемпионате
Испании каталонский
клуб далеко отстал от зак

лятого конкурента – мад

ридского «Реала», то на
международной арене

«сине
гранатовые» осе

чек пока не дают. «Бар

са» без особых проблем
разобралась с «Байером»
на выезде. Кто из этой
пары шагнет дальше 1/8
финала, сомнений прак

тически нет.

«Байер» — «Барсело

на» — 1:3 (Кадлец, 52 —
Алексис Санчес, 41, 55,
Месси, 88)

А вот кипрский АПО

ЭЛ, хотя и проиграл в гос

тях французскому «Лио

ну», однако сохраняет шан

сы пробиться в четвертьфи

нал. Преимущество в один
мяч не гарантирует
«львам» спокойной жизни

в ответной встрече. Тем бо

лее учитывая, сколь щед

ро госпожа Фортуна одари

вала своими улыбками ос

тровитян в нынешнем ро

зыгрыше Лиги чемпио

нов…

«Лион» — АПОЭЛ —
1:0 (Лаказетт, 58)

Следующие матчи
Лиги чемпионов состоят

ся уже 15 февраля. В сре

ду санкт
петербургский
«Зенит» примет на своем
поле лиссабонскую «Бен

фику». Но этот матч срод

ни аперитиву перед глав

ным футбольным делика

тесом вечера: «Милан» —
«Арсенал»!

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

ДомрачеваДомрачеваДомрачеваДомрачеваДомрачева
пополняетпополняетпополняетпополняетпополняет
кккккопилкуопилкуопилкуопилкуопилку
медалеймедалеймедалеймедалеймедалей

Игорь ПОТАПЧУК

В спринтерской
гонке на этапе Кубка
мира, проходящем в
финском Контиолах�
ти, белоруска оказа�
лась третьей.

Как ни парадоксаль

но, у Дарьи Домрачевой
есть повод для огорчения.
Она была самой быстрой
на дистанции, но два
промаха при стрельбе
лёжа оказались роковы

ми. Немка Магдалена
Нойнер и финка Кайса
Мякяряйнен, допустив

шие по одному промаху,
не преминули воспользо

ваться представившимся
шансом и на финише
опередили Дашу, соот

ветственно, на 17 и 4,7 се

кунды. А ведь счастье
было так возможно…

Теперь разрыв между
Нойнер и Домрачевой в
общем зачете Кубка
мира вырос до 33 очков.
Но борьба продолжается!
Уже в воскресенье, 12
февраля, биатлонисток
ждёт гонка преследова

ния.

Другие белоруски в
субботу не блеснули.
Людмила Калинчик ста

ла 33
й, проиграв лидеру
2 минуты и 10 секунд,
Надежда Скардино – 37

й, Анастасия Дуборезова
– 40
й, а Ирина Кривко –
61
й.

Для Дарьи Домраче

вой нынешняя медаль
стала 11
й в сезоне (3 зо

лотых + 4 серебряных + 4
бронзовых). Может быть,
в воскресенье для равно

го счета лидер белорус

ской команды возьмёт
золото?! :)


